
 
 

 
 

SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE ESTUDOS EM SAÚDE COLETIVA DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO EM 16/08/2022 (11h). 
 
PAUTA: 
1. Informes gerais: 

1.1. Enfrentamento da epidemia de Covid-19 no estado do Rio de Janeiro e na UFRJ. 
1.1.1. Informes da Direção Adjunta de Administração. 
1.1.2. Informes da Direção Adjunta de Extensão. 
1.1.3. Informes da Direção Adjunta de Graduação. 
1.1.4. Informes da Direção Adjunta de Pós-Graduação e Pesquisa. 

2. Homologação da ata da sessão ordinária da Congregação do IESC de 12/07/2022. 
3. Solicitações de afastamento do país: 

3.1. Interessado: Prof. Antonio José Leal Costa. Para participação como professor visi-
tante na Emergency and Disaster Research Unit of the Department of Medicine of 

the University of Oviedo, em Oviedo, Espanha, de 03/10/2022 a 06/10/2022. Rela-
tor: Prof. Volney Câmara 

4. Graduação em Saúde Coletiva:  
4.1. Exclusão de disciplinas do histórico escolar referentes ao segmento 2022.1. Interessada: 

Debora Iolanda Tito (DRE: 120061750) 
4.1.1. Bases Conceituais da Vigilância em Saúde (ISC240) 
4.1.2. Educação em Saúde Coletiva (ISC 246). 

4.2.  Solicitação de apoio financeiro aos seguintes alunos do Curso de Graduação em Saúde 
Coletiva para pagamento de inscrição no XXII Encontro Nacional de Estudos Populacio-
nais, a ser realizado por via remota, de 07 a 11 de novembro de 2022: 

4.2.1 Amanda Jaine Ramos de Lima Silva (DRE 119037552) 
4.2.2 Davi Teixeira Siqueira (DRE 117155956) 
4.2.3 Pedro Henrique Mattos Ferreira (DRE 120100334) 

           4.2.4     Rafaelle Mendes da Costa (DRE 120096446) 

Congregação presidida pela Vice-Diretora do IESC Professora Maria de Lourdes Tavares Cavalcan-
ti, à qual compareceram os seguintes membros: o docente Volney de Magalhães Câmara (Con-
gregado, Representante dos Professores Titulares); a docente Rachel Aisengart Menezes (Congre-
gada, Representante da Área de Ciências Sociais e Humanas em Saúde); a servidora Angélica dos 
Santos Vianna (Congregada, Representante da Área de Saúde, Ambiente e Trabalho); o docente 
Alexandre dos Santos Brito (Congregado, Representante da Área de Epidemiologia e Bioestatísti-
ca); o docente Artur Monte Cardoso (Congregado, Representante da Área de Planejamento e 
Políticas de Saúde); o servidor Jonhson Braz da Silva (Congregado, Representante dos Técnicos 
Administrativos); a servidora Fátima Gonçalves de Moraes (Congregada, Representante dos Téc-
nicos Administrativos); a discente Carolina Soares Henriques (Congregada, Representante dos 
Alunos da Graduação); o servidor Ivisson Carneiro Medeiros da Silva (Diretor Adjunto de Adminis-
tração); a docentes Aline de Souza Espíndola; e a servidora Carla Montebello (Secretária do Gabi-
nete da Direção). 

OBS: a Congregada Paula Brito justificou ausência na reunião. 

 



 
 

 
 

A Vice-Diretora inicia a reunião perguntando se há alguma solicitação de inclusão de pontos extra 
pauta. O professor Alexandre Brito apresenta o seguinte ponto: 

Solicitação de exclusão de disciplina do histórico escolar da aluna Larissa DiCarlantonio Martins de 

Oliveira (DRE 121054803), referente ao segmento 2022.1, INCLUÍDA e APROVADA: 

• Bioestatística I (ISC234) 

A Congregada Angélica Vianna apresenta o ponto seguinte:  

Solicitação de inclusão de disciplina e lançamento de nota no histórico escolar da aluna Laura 

Moreira (DRE 119065335), referente ao segmento 2019.1, INCLUÍDA e APROVADA: 

• Saúde Ambiental (ISC363) 

Em seguida, ela passa a discutir os seguintes informes gerais: 

1.1. Enfrentamento da epidemia de Covid-19 no estado do Rio de Janeiro e na UFRJ. 
1.1.1. Informes da Direção Adjunta de Administração – A Vice-Diretora do IESC faz um a-

gradecimento aos professores Amanda Moura, Antonio José Leal Costa, Armando 
Meyer, Claudia Medina, Elaine Brandão, Katia Bloch e Miriam Ventura pelo apoio 
deles para a contratação de serviços de refrigeração, reparo e manutenção. O Dire-
tor Adjunto de Administração explica que, durante a realização dos serviços de ma-
nutenção e reparo dos equipamentos de refrigeração, houve um corte de 60% no 
valor do orçamento participativo. Por isso o professor Antonio José Leal Costa preci-
sou entrar em acordo com alguns coordenadores de projetos para que fosse possí-
vel honrar com o pagamento dos serviços prestados pela empresa que venceu a lici-
tação. Os valores referentes à aquisição de materiais de uso diário foram empenha-
dos. 

1.1.2. Informes da Direção Adjunta de Extensão – a professora Maria de Lourdes Tavares 
Cavalcanti relata que na última reunião do Conselho de Centro do CCS foi informado 
que no próximo Fórum de Extensão será decidido se os projetos de extensão pode-
rão ser realizados em formato híbrido – presencial e on-line. 

1.1.3. Informes da Direção Adjunta de Graduação – o professor Artur Monte Cardoso in-
forma que as aulas do curso de graduação serão retomadas em 29 de agosto de 
2022 e que o segundo período letivo irá até a primeira quinzena de janeiro de 2023. 
Houve eleição dos representantes do CCS no CEG (Colegiado de Ensino de Gradua-
ção) recentemente e a chapa vencedora foi a de Maria Soledade (professora da Es-
cola de Enfermagem Ana Nery) e Valéria (professora da Biomedicina). Também hou-
ve eleição para o Centro Acadêmico do IESC e a chapa vencedora – Nós por Nós – 
deverá tomar posse no início do próximo período letivo. 

1.1.4. Informes da Direção Adjunta de Pós-Graduação e Pesquisa – a servidora Fátima 
Gonçalves informa que estão sendo preparados os editais de processo seletivo para 
mestrado e doutorado para o ano de 2023. O edital de mestrado deverá ser divul-
gado até o fim do mês de agosto. O segundo período letivo está agendado para co-
meçar em 5 de setembro. Haverá uma reunião do Colégio de doutores em breve, 
quando será discutida a substituição na coordenação do PPGSC. 



 
 

 
 

 
Informes Extras: 
 

1- A professora Maria de Lourdes Tavares Cavalcanti relata que participou de uma reunião 
do Conselho de Centro do CCS recentemente. Durante a reunião foi apresentado um pro-
jeto de valorização dos ativos imobiliários da UFRJ: trata-se de 17 andares de um prédio 
na Avenida Chile (Edifício Ventura) que a universidade pretende licitar para empresas pe-
lo período de 25 anos. A Reitoria propõe que os recursos advindos sejam utilizados para 
terminar obras inacabadas da UFRJ e para a construção de um novo prédio para a Escola 
de Música. No momento o projeto está sendo discutido pelas Decanias. 

2- Na mesma reunião também foi divulgado um projeto de construção de equipamento cul-
tural no campus da Praia Vermelha, onde funcionava o antigo Canecão. 

 
2  Ata da sessão ordinária da Congregação do IESC de 12/07/2022 HOMOLOGADA. 
3 Solicitação de afastamento do país do professor Antonio José Leal Costa APROVADA. 
4 Graduação em Saúde Coletiva:  

         4.1 Exclusão de disciplinas do histórico escolar da aluna Débora Iolanda Tito (DRE:  
120061750) APROVADA. 

4.2  Solicitação de apoio financeiro aos alunos do Curso de Graduação em Saúde Coletiva 
para pagamento de inscrição no XXII Encontro Nacional de Estudos Populacionais, a 
ser realizado por via remota, de 07 a 11 de novembro de 2022 APROVADA. 

 
 
E, em não havendo mais nada a tratar, a Professora Maria de Lourdes Tavares Cavalcanti agrade-
ceu a presença de todos e encerrou a sessão às 12:15h e, eu, CARLA SMITH MONTEBELLO lavrei a 
presente ata que, aprovada na sessão de __13 de setembro___ de 2022, é assinada por mim e 
pela Vice-Diretora, Professora MARIA DE LOURDES TAVARES CAVALCANTI. 
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